



“Les Priorités de l'Economie de la Santé en Afrique”

Conférence inaugurale de l'Association Africaine d'Economie et Politique de Santé (AfHEA)
10 – 12 Mars 2009 – Accra, Ghana

Session parallèle 4 : VIH/SIDA : Financement et Rapportage des résultats de recherche en santé

PS 04/9

Affectation des ressources pour le VIH/SIDA au Ghana “Conformité avec les Priorités Stratégiques Nationales

Asante, F., Pokuu, A., Ahiadeke, C., Guthrie, T.

Contexte :

La Commission Nationale sur le VIH/SIDA du Ghana a lancé une Evaluation Nationale des Dépenses liées au VIH/SIDA pour les années 2005/6 et 2006/7.

Les objectifs de la NASA sont :

1. Comparer les niveaux de dépenses au niveau national et international pour le VIH/SIDA au Ghana ;
2. Evaluer les dépenses conformément aux priorités nationales ;
3. Identifier les bénéficiaires de ces dépenses ;
4. Faire des recommandations pour améliorer les mécanismes financement et accroître l'efficacité des dépenses.

Méthodologie :

La présente étude applique l'approche NASA, qui fait le suivi des fonds à partir de la source, par le biais des agences de financement, vers les prestataires et en fin de compte, les activités et les bénéficiaires des dépenses. Les données ont été analysées en logiciel Access et Excel.

Résultats :

Les dépenses totales liées aux activités de VIH/SIDA au Ghana ont augmenté de 28.414.708 \$ en 2005 à 32.067.635 \$ en 2006, ce qui représente une augmentation de 11,4 %. Les sources externes ont contribué environ 70% des dépenses totales chaque. En ce qui concerne les priorités de dépense des sources publiques et externes, les dépenses pour la prévention représentent 23%, la prise en charge, 22%, le dépistage volontaire, très peu, 1%, 10% pour la recherche et la grande partie de (40%) pour le développement des programmes et des systèmes de renforcement des activités. En 2006, les PVVIH ont bénéficié seulement de 30% des dépenses, alors

que la plus grande partie (56%) est allée à la population en général (principalement à cause des dépenses des activités de prévention).

Plusieurs obstacles ont été identifiés dans l'utilisation des fonds et dans l'affectation équitable des ressources.

Conclusions: les résultats de l'étude ont fait plusieurs recommandations en ce qui concerne les priorités des dépenses sur le VIH/SIDA afin d'améliorer l'efficacité du financement et pour accroître les informations financières et ainsi renforcer la prise de décision basée sur les preuves au Ghana en ce qui concerne le financement du VIH/SIDA.